
2020年10月よりSHIPにてIMをされている 
内田哲夫氏にお話を伺いました。

■ SHIP IM紹介 ■

内田哲夫氏プロフィール

福井県福井市生まれ
1979年 横浜市立大学商学部卒業。

 富士ゼロックス㈱入社。
1999年 中小企業診断士（商業）取得。
2006年 富士ゼロックス愛知㈱

マーケティング本部長就任。
2015年 産業カウンセラー取得。
2017年 富士ゼロックス㈱定年退職後、コンサルタント
開業。現在はSHIPインキュベーションマネージャーの
他、町田市経営診断協会の副理事長を務めている。
趣味は音楽。
歌うことが好きで、現在も合唱団４つに所属。
昔好きだった歌手は布施明。今は特定の歌手などはない
が、カラオケなどで歌うのは小椋佳。



Q. 中小企業診断士になろうと思ったきっかけはなんでしょう？

サラリーマンとしての節目となる40歳になったら、何か資格
を取ろうと思っていました。中小企業診断士はビジネスの世
界で言うと経営を学ぶ基礎になると言われているため、サラ
リーマンを続けるうえでも役に立つと考えたのがきっかけで
す。
また、富士ゼロックス㈱が代理店や販売会社に力を入れ始め
た時期で、その経営を考えていかなければならなかったため、
その部門においても役に立つと考えて勉強を始めました。
資格取得後、定年退職までは中小企業診断士としてではあり
ませんが、社内で20年弱、営業計画に関するセクションの
業務に携わりました。

Q.中小企業診断士の資格取得までの道のりはどうでしたか？

仕事しながら並行して資格勉強をしていました。40歳頃から勉
強を始めて、初年度は一次試験不合格。その翌年、一次試験に
合格して二次試験不合格。さらに翌年に二次試験に合格して、
資格を取得しました。サラリーマンとして働きながらだった
ため、平日は就業後夜中まで、休日も2年弱ずっと予備校に通っ
て試験勉強していましたね。



Q.やはり資格取得までには長時間勉強されていたのですね。

Q. SHIP会員の皆さんの印象はどうでしょうか？

自分は40歳を過ぎてからだったこともあり、記憶する部分で
大分時間を取られましたね(笑)ただ、若い方だったら参考書
や、今ならYouTubeを見るだけでも一次試験を合格できる方
はいるんじゃないかなと思います。
余談ですが、中小企業診断士の予備校は、金融機関や役所の
職員も多かったですね。

第一に、年齢層が他の中小企業のコミュニケーション施設等
と比べて非常に若いですね。
そして、23区の特性とも言えますが、都心部で就職して間も
ない方や大学生などがおられて、衝撃を受けました。また、
五反田バレーの影響もあるかと思いますが、ITや先端技術を
武器にした方が多いですね。皆さん潜在的なポテンシャルを
秘めていると感じています。



まず中高ではブラスバンド部に所属していて、太鼓を叩いていまし
た。その後大学で合唱団に入り、そこから40年以上合唱を続けてい
ます。サラリーマン時代は転勤族で全国各地を飛び回っていたんで
すが、転勤する度にその地域の合唱団に入って活動していましたね。
その時の繋がりが今も続いていたりします。人生において仕事、
趣味を超えた、切り離せないものになっていると感じています。
歌うことが大好きで、合唱団の活動だけでなく、今は定年退職後や
りたかったソロでの声楽の勉強や歌曲の練習など取り組んでいます。
多いと週５日は歌っていますよ(笑)
また、コロナ禍前にIMメンバーで飲み会を行ったことがあり、
カラオケで盛り上がったりもしました。
SHIPでもスタッフ交流などあったら良いですね。ピアノを弾いて
もらったら熱唱しますよ(笑)

Q.診断士になってよかったと思うときはどんな時ですか？

SHIP会員なりたてで法人も作っていない、ざっくりとした
事業イメージのみの時から相談を受けてサポートしていた
方が、２～３年でマスコミ取材を受けるまで成長するなど
がありました。そういったことを一緒に体験できることは
非常に楽しいし、良い経験にもなっていると思います。

Q.趣味の音楽について伺います。合唱はいつからやられていた
のですか？



Q.ご出身の福井のお話など、何かあればお聞かせください。

高校まで福井に住んでいて、今でも実家は福井にあり、
福井事務所としています。福井では主に同級生など地元
の繋がりから紹介を受けて相談に乗ったりなどしていま
すね。

福井県は人口が減ってきていますが、思い切った独創的
なことをやる県という印象がありますね。品川区との関
係で言うと、坂井市は令和元年から品川区と連携協定を
結んでいて、戸越銀座にはアンテナショップが出ていた
りします。
また、産業では鯖江市が有名で、実は日本製めがねフ
レームの約9割以上を生産しています。親戚の叔父もメガ
ネの仕事をやっていて、メガネを見ただけで素材、作り、
相場など分かっていましたね(笑)



Q. 最後に、SHIP会員の皆さんに向けて一言お願いします。

IMには気軽に声をかけてください！
事前予約を案内してはいますが、当日でもお話できますの
で、「こんなこと聞いていいのかな」などと気に病まずに。
立ち話でも大丈夫なので、「こんなこと思いついたんだけ
ど～」ということでも良いので、是非お声掛けください！

本日はありがとうございました！

仕事への情熱にあふれている内田さん。
時には厳しい言葉もありますが、みなさんの仕事がうまくいくことを一番
に考えてサポートしていただけます。困った時や、何か思いついたけど
うまく言語化できないような時は、一人で悩まず、是非気軽に相談して
みてくださいね！
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